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Aos quinze dia do mês de dezembro, às dez horas, reuniram-se no ambiente virtual para reuniões RNP, sob a presidência da
coordenadora do curso, professora , os membros do Colegiado do Curso de Ciências Econômicas do InstitutoRúbia Cristina Wegner
de Ciências Sociais Aplicadas: Antônio José Alves Junior (Vice-coordenador), Carlos Otávio Freitas (Departamento de Ciências
Administrativas), Cícero Augusto Prudencio Pimenteira (Departamento de Agricultura, Desenvolvimento e Sociedade), Guilherme
Martins Weber (Departamento de Ciências Econômicas), Laura Letsch Soares (Departamento de Ciências Contábeis), Letícia Vieira
da Costa (Representação Discente do curso de Ciências Econômicas), Luciana da Silva Ferreira (Departamento de Ciências
Econômicas), Marcelo Pereira Fernandes (Departamento de Ciências Econômicas), Pablo Bielschowsky (Departamento de Ciências
Econômicas), Paulo Daniel da Silva Galdino dos Santos (Representação Discente do curso de Ciências Econômicas), Regina Lucia
de Faria (Departamento de Letras e Comunicação Social). Não informou na reunião, mas o faz agora: os representantes dos

 Havendo quórum  departamentos de Ciências Jurídicas e Matemática não justificaram ausência. a presidenta saudou e agradeceu a
. Em seguida, apresentou o primeiro ponto de pautapresença de todos dando início à reunião : 1º - Cronograma da inserção

 a presidenta inicia pontuando que a curricularização ou inserção curricular da extensão na:curricular da extensão do curso (PPC)
matriz curricular de cursos de graduação é algo que se tornou obrigatório às Instituições de Ensino Superior a partir da Resolução
CNE/CES do MEC, em dezembro de dois mil e dezoito, a partir da meta doze ponto sete do Plano Nacional de Educação para dois
mil e quatorze a dois mil e vinte e quatro. O percentual mínimo é de dez por cento da carga horária total do curso passar à carga 
horária em extensão, não se podendo aumentar a carga horária total do curso. A regulamentação desse processo em nossa
universidade começou a ser discutida no segundo semestre desse ano (setembro) e na reunião ordinária do Conselho de Ensino,
Pesquisa e Extensão realizada em dia anterior ao desta reunião, um dos conselheiros solicitou vistas do processo da regulamentação,
logo, ainda não temos essa regulamentação. Por outro lado, o Núcleo Docente Estruturante do curso vem discutindo esse tema há
três reuniões e na última, a coordenação apresentou uma proposta - tendo em vista o acúmulo das discussões anteriores no NDE -
para servir de ponto de partida para a curricularização no curso. A presidenta segue fazendo uma apresentação que em sua primeira
parte, segundo a presidenta, servirá para sensibilização do corpo docente, sobretudo, uma vez que será necessário aumentar o
registro e execução de atividades de extensão para podermos dar conta da carga horária extensionista a ser creditada conforme o
núcleo de formação definido. Esse material foi elaborado conforme apresentações e materiais de outras instituições de ensino
superior, tais como: IFSC, UFMG, UNIFESP, IFPA, UFRJ, além da Rede Nacional de Extensão (RENEX). Sobre o cronograma, a
proposta apresentada é de um primeiro momento se realizar um levantamento diagnóstico junto aos docentes, o que foi realizado por
meio de questionário elaborado pela coordenação e discutido em NDE, bem como de material para auxiliar os professores no
registro de atividades de extensão no SIGAA, em um segundo momento de reuniões com discentes, bem como fóruns e eventos de
sensibilização, ambos projetando-se até março do próximo ano, em um terceiro momento, apresentar e discutir a proposta em NDE e
colegiados pertinentes, visto que será necessária uma nova matriz curricular por ocasião da curricularização, o que seria o último
momento, a ser finalizado entre março e abril do próximo ano. Em discussão: não houve comentários e se acatou a proposta de
cronograma. Na segunda parte desta apresentação, a presidenta seguiu com alguns exemplos da organização das atividades para fins
de inserção da extensão na matriz curricular. 2º - Comissão de Atividades Complementares de Graduação: A presidenta informa

que a portaria da Comissão - composta por Adriana Vassalo Martins, Cleber Ferrer Barbosa e Rosana Curzel, bem como Rubia

Cristina Wegner, todos professores lotados no Departamento de Ciências Econômicas - expira em início do próximo ano, tendo em

vista que a última aprovação em colegiado com emissão de portaria desta comissão ocorreu em dezembro de dois mil e dezenove,

estando para vencer a portaria, portanto. A presidenta informou que entrou em contato com os membros atuais da comissão e todos

manifestaram desejo de permanecer na mesma. A professora propôs que o professor , atual viceAntônio José Alves Junior

coordenador do curso, também passe a compor a Comissão e convida demais colegas que desejarem participar da comissão a se

manifestar. Em discussão: professor reforçou que seria interessante os colegas se disponibilizarem a entrar naAntônio José 

comissão, após perguntar se haveria limite de participantes. Professora responde que não há e a comissão tem trabalhadoRubia 

muito bem e reforça o convite de entrada de novos componentes na comissão. Professor se disponibiliza a ingressar naGuilherme 

Comissão. Em votação a Comissão de horas complementares do curso composta pelos professores Adriana Vassalo Martins,

Antônio José Alves Junior, Cleber Ferrer Barbosa, Guilherme Weber Martins, Rosana Curzel e Rubia Cristina Wegner. Em votação:

. a presidenta informou que essa comissão está associadaaprovado por unanimidade 3º- Comissão do Concurso de Resenhas 2022: 
e é participante (registrada no SIGAA) do produto de extensão, concurso de resenhas, discutido e aprovado no Colegiado de curso
em reunião anterior, porém, por se tratar de um concurso, a coordenação entende que deveria haver uma comissão portariada. Os
nomes dos professores seriam: Adriana Vassallo Martins, Eduardo Carnos Scaletsky e Marcelo Pereira Fernandes, além da
coordenação na organização, os professores Rubia Cristina Wegner e Antônio José Alves Júnior. Em discussão: a presidenta
convida colegas que desejem participar; não houve manifestações. Em votação: aprovada por unanimidade. 4º - Projeto de

 Acompanhamento Pedagógico Discente do Curso de Graduação Ciências Econômicas (ICSA): a presidenta apresenta o



projeto, enviado por correio eletrônico aos componentes do colegiado. Destaca que se trata de uma preocupação em sistematizar

ações que têm sido tomadas pela coordenação do curso desde o segundo semestre de dois mil e dezesseis, esperando-se, com isso,

sistematizá-las. Segue elencando essas ações, enquanto expõe o documento. Destaca os objetivos, geral e específicos, bem como a

metodologia. Em discussão: professor destaca sua boa impressão do curso, visto que há discentes formandos que têmAntônio José 

realizado pesquisas de alto nível e que têm realizado estudos um tanto que por conta própria e que isso precisa ser canalizado e

exaltado, bem como divulgado; sugere que o evento 'Palavra do Egresso' abordasse esses elementos. Professor destaca queMarcelo 

de fato o curso passou por uma melhoria considerável, mérito do trabalho dos docentes e da coordenação. Deu exemplo a partir das

monografias em função de um trabalho de longo prazo. Professora pontua que esses discentes podem ter sido estimulados emLaura 

função de estágio ou de estarem empregados na área. Professor destaca sua preocupação que consiste no fato de que háGuilherme 

muitos alunos do curso que permanecem para trás quanto ao rendimento escolar e que possuem muitas dificuldades e que mantêm

 dificuldades básicas em Matemática e em Língua Portuguesa. Professor concorda com as observações realizadas eAntônio José 
reforça que é necessário que divulguemos que nosso curso é um curso de alta qualidade e que não representa, sob hipótese alguma,
freio ao desenvolvimento dos discentes. O representante discente comenta que o DAECO percebe e sente essaPaulo Daniel 
defasagem entre os discentes em matemática e que isso impacta o seu aprendizado nas disciplinas de microeconomia. Professor 

comenta que sempre tivemos alunos muito bons, porém agora os estamos aproveitando melhor. Professora Guilherme Regina 
comenta sobre a escrita que se trata de um problema geral. Os discentes não têm hábito de leitura nem de escrita e que cursos de
redação não resolvem tais limitações, visto se tratar de um problema de base, oriundo do ensino médio. Professora destacaRubia 
que há um grande contingente ainda no curso de discentes com dificuldades muito básicas nas disciplinas do que podemos chamar
de ciclo básico, bem como de discentes que simplesmente não estudam, não leem os textos originais. Que os alunos mencionados
são alunos com hábito consistente de leitura e de estudo. Reforça que temos um longo caminho a percorrer e que de fato tivemos um
ganho na composição de corpo docente enquanto mais bolsas de iniciação científica, por exemplo, passaram a ser oferecidas,
permitindo canalizar discentes como esses. Nos encaminhamentos, professora propõe que seja adicionado ao projeto:Rubia 
realização com maior frequência de palavra do egresso, estímulo a projetos de pesquisa e a atividades de extensão para canalizar os
alunos com o perfil relatado pelo professor Antônio José. A professora Rubia convida o professor Guilherme a oferecer uma
segunda edição do seu curso de extensão em matemática básica, o que ele responde que vai considerar. Em votação: aprovado por

 unanimidade. 5º - Projeto de Extensão: Semana de Recepção e Integração do Curso 2021-2 e 6º - Produto de Extensão: Ciclo
a presidenta consulta de fazê-los em conjunto e segue fazendo a apresentação de ambos emde Debates em Economia 2021-2: 

bloco cujo documento segue anexado a essa ata, destacando objetivo, programação e contribuições formativas de ambas. Em
discussão: professores e se disponibilizaram a participar do produto de extensão e a discente reforçouCícero Carlos Otavio Letícia 
que a participação de discentes do curso nos debates, apresentando pesquisas ou debatendo pontos específicos torna a atividade mais
interessante para o corpo discente. Em votação: aprovados por unanimidade.  7º- Informes: normativas da UFRRJ para 2021-2:

comenta sobre pontos mais sensíveis das normas e ressalta que fez um planejamento para complementar com assíncronos a aula

presencial não sendo ambos os dias da semana em presencial, dadas as situações que estão se apresentando para esse e que a

resolução CNE/CP não menciona percentuais; quadro de atividades assíncronas e planejamento que vai compartilhar. Professor 

destacou que é preciso ter atenção especial para as turmas de disciplinas dos períodos iniciais, sobretudo do primeiroCícero 

período, considerando o tamanho da turma e a capacidade da sala de aula. Destacou sua preocupação com a questão das presenças,

: a professora coordenadora do curso se comprometeu ada carga horária de trabalho dos docentes nesse período. Assuntos Gerais
enviar um calendário de reuniões ordinárias para o próximo ano, considerando o aguardo da divulgação das reuniões dos calendários
dos conselhos como CONSUNI e CEPEA e sua aprovação se dará na primeira reunião em dois mil e vinte e dois. Não havendo mais
o que declarar a senhora presidente encerrou a reunião às doze horas e dezessete minutos, e para constar, eu, ANTÔNIO JOSÉ

lavrei a presente ata que, depois de lida e aprovada, será assinada por mim e todos os membros deste Colegiado,ALVES JUNIOR 
de forma digital via sistema.
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